

## Actualidad Agrícola y Ganadera en **Canarias**

*“Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles”*

**EL DÍA**  
LA OPINIÓN DE TENERIFE

**PORTADA**

### **TENERIFE PIERDE UN TERCIO DE SUS EXPLOTACIONES GANADERAS EN DIEZ AÑOS (\*)**

Las cabezas de la cabaña se mantienen en la Isla en niveles similares o aumentan de forma ligera porque las granjas grandes concentran la producción



«La ganadería permanece estable, pero eso no quiere decir que el sector esté bien. Ni mucho menos». Lo asegura un experto como Theo Hernando, secretario general de la Asociación de Agricultores y Ganaderos de Canarias, Asaga, quien detalla: «La comparativa entre 2023 y 2024 se salda con una ligera mejoría en el número tanto de explotaciones como de cabezas en la cabaña general, pero hay que analizar el decenio 2014-2024 para obtener conclusiones». El dato es terrible: una de cada tres granjas, el tercio del total –466 al pasar de 1.896 a 1.430– han cerrado sus puertas por distintos factores, entre ellos los efectos de la pandemia. Por contra, se mantienen o incluso han aumentado ligeramente las cabezas (un 16,7% en positivo, 260.482, si se incluyen las gallinas, y el 27,3% negativo, 27.766, si se dejan fuera las aves). Esto, según Hernando, demuestra que «las granjas de mayores dimensiones, que han podido renovar maquinaria o utilizar la innovación tecnológica, son las que permanecen en un fenómeno de concentración de la producción pecuaria. Las grandes son cada vez más grandes».

## **LA TERCERA EDICIÓN DE LA FERIA RURAL JOVEN PROMUEVE EL RELEVO GENERACIONAL EN EL SECTOR PRIMARIO LAGUNERO**

Este año, se abrirá la propuesta a más sectores de la población y se incluirán actividades para promover la sostenibilidad, la innovación y la soberanía alimentaria en este ámbito profesional

La tercera edición de la Feria Rural Joven aterriza en San Cristóbal de La Laguna con el firme compromiso de asegurar la continuidad del sector primario en el municipio. En un esfuerzo conjunto entre ASAGA Canarias

ASAJA y la concejalía de Desarrollo Rural del Ayuntamiento, este evento propone una innovadora programación anual que se desarrollará a lo largo de 2025, con actividades dirigidas especialmente a los jóvenes.



Durante el acto de presentación, la concejala del Área en el Consistorio, Cristina Ledesma, recordó que, desde sus inicios, “esta Feria ha logrado acercar con éxito el sector primario y todo lo que rodea al mundo rural al alumnado lagunero, siempre desde la perspectiva de un ámbito estratégico que produce alimentos básicos para la ciudadanía”.

“Este año también se apuesta por abrir la iniciativa al público en general, priorizando aspectos fundamentales que sirvan de reclamo como son la sostenibilidad, la innovación y la soberanía alimentaria, como elementos de futuro para garantizar la supervivencia de este sector clave para la economía local”, agregó la edil.

Por su parte, el secretario general de Asaga Canarias Asaja, Theo Hernando, agradeció el apoyo y la implicación del Ayuntamiento con esta propuesta, que busca promover el relevo generacional en el campo canario. En este sentido, recordó que “más del 55% de los agricultores y ganaderos canarios tienen 60 años o más, por lo que en cinco o diez años podríamos perder a más de la mitad de nuestros productores, si no le ponemos remedio”.

Por todo ello, Hernando remarcó que “este tipo de acciones son más que necesarias, ya que debemos dar una visión tecnológica y sostenible de esta actividad y mostrar a los jóvenes, y no tan jóvenes, las posibilidades tecnológicas que ya se aplican en este ámbito o las posibilidades de aprovechamiento que tienen los residuos generados en las producciones, dentro de una estrategia global de economía circular”.

### Actividades destacadas en 2025

El programa de esta tercera edición incluirá eventos clave que conectarán a los jóvenes con la tradición agraria, fomentando al mismo tiempo el uso de tecnologías avanzadas. Entre las iniciativas más destacadas, se encuentran un concurso escolar para viajes de fin de curso dirigido a estudiantes de 4º de la ESO, el cual premiará proyectos innovadores en agricultura y sostenibilidad.

También se realizará en marzo una visita al Instituto de Energías Renovables, para dar a conocer el uso de energías limpias en el mundo agrario. Del mismo modo, se desarrollará un taller de agricultura sostenible urbana en abril, con huertos vecinales donde las personas participantes aprenderán técnicas de cultivo en espacios reducidos.

También se programarán en mayo excursiones a explotaciones agrarias y ganaderas modernas, con el propósito de mostrar tecnologías aplicadas al sector. Estas acciones se complementarán con jornadas para jóvenes en la Escuela Politécnica Superior de Ingeniería (junio), con encuentros con expertos y emprendedores del sector agrario.

La agenda se completará con una Feria en el Mercado Municipal de La

Laguna (julio), un curso básico de marketing agrario (agosto), un día de puertas abiertas en Finca Tejina (septiembre), una visita a una finca compostadora (octubre), una feria de productos locales y taller de cocina (noviembre) y una gala de clausura y presentación de logros (diciembre).

Con esta iniciativa, ASAGA Canarias ASAJA y el Ayuntamiento de La Laguna reafirman su compromiso con el futuro del sector agrario, apostando por un modelo de desarrollo sostenible que preserve las tradiciones y garantice el relevo generacional. La Feria Rural Joven III no solo acercará a los jóvenes al sector primario, sino que también consolidará a la agricultura como un pilar esencial en la economía y cultura del municipio. Para más información sobre la programación y cómo participar, se pueden consultar las redes sociales y los canales oficiales del Ayuntamiento y ASAGA Canarias ASAJA.



**PORTADA**

## **LA TERCERA EDICIÓN DE LA FERIA RURAL JOVEN PROMUEVE EL RELEVO GENERACIONAL EN EL SECTOR PRIMARIO LAGUNERO**

Este año, se abrirá la propuesta a más sectores de la población y se incluirán actividades para promover la sostenibilidad, la innovación y la soberanía alimentaria en este ámbito profesional



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060



La tercera edición de la Feria Rural Joven aterriza en San Cristóbal de La Laguna con el firme compromiso de asegurar la continuidad del sector primario en el municipio. En un esfuerzo conjunto entre ASAGA Canarias ASAJA y la concejalía de Desarrollo Rural del Ayuntamiento, este evento propone una innovadora programación anual que se desarrollará a lo largo de 2025, con actividades dirigidas especialmente a los jóvenes.

Durante el acto de presentación, la concejala del Área en el Consistorio, Cristina Ledesma, recordó que, desde sus inicios, "esta Feria ha logrado acercar con éxito el sector primario y todo lo que rodea al mundo rural al alumnado lagunero, siempre desde la perspectiva de un ámbito estratégico que produce alimentos básicos para la ciudadanía".

"Este año también se apuesta por abrir la iniciativa al público en general, priorizando aspectos fundamentales que sirvan de reclamo como son la sostenibilidad, la innovación y la soberanía alimentaria, como elementos de futuro para garantizar la supervivencia de este sector clave para la economía local", agregó la edil.

Por su parte, el secretario general de Asaga Canarias Asaja, Theo Hernando, agradeció el apoyo y la implicación del Ayuntamiento con esta propuesta, que busca promover el relevo generacional en el campo canario. En este sentido, recordó que "más del 55% de los agricultores

y ganaderos canarios tienen 60 años o más, por lo que en cinco o diez años podríamos perder a más de la mitad de nuestros productores, si no le ponemos remedio”.

Por todo ello, Hernando remarcó que “este tipo de acciones son más que necesarias, ya que debemos dar una visión tecnológica y sostenible de esta actividad y mostrar a los jóvenes, y no tan jóvenes, las posibilidades tecnológicas que ya se aplican en este ámbito o las posibilidades de aprovechamiento que tienen los residuos generados en las producciones, dentro de una estrategia global de economía circular”.

### Actividades destacadas en 2025

El programa de esta tercera edición incluirá eventos clave que conectarán a los jóvenes con la tradición agraria, fomentando al mismo tiempo el uso de tecnologías avanzadas. Entre las iniciativas más destacadas, se encuentran un concurso escolar para viajes de fin de curso dirigido a estudiantes de 4º de la ESO, el cual premiará proyectos innovadores en agricultura y sostenibilidad.

También se realizará en marzo una visita al Instituto de Energías Renovables, para dar a conocer el uso de energías limpias en el mundo agrario. Del mismo modo, se desarrollará un taller de agricultura sostenible urbana en abril, con huertos vecinales donde las personas participantes aprenderán técnicas de cultivo en espacios reducidos.

También se programarán en mayo excursiones a explotaciones agrarias y ganaderas modernas, con el propósito de mostrar tecnologías aplicadas al sector. Estas acciones se complementarán con jornadas para

jóvenes en la Escuela Politécnica Superior de Ingeniería (junio), con encuentros con expertos y emprendedores del sector agrario.

La agenda se completará con una Feria en el Mercado Municipal de La Laguna (julio), un curso básico de marketing agrario (agosto), un día de puertas abiertas en Finca Tejina (septiembre), una visita a una finca compostadora (octubre), una feria de productos locales y taller de cocina (noviembre) y una gala de clausura y presentación de logros (diciembre).

Con esta iniciativa, ASAGA Canarias ASAJA y el Ayuntamiento de La Laguna reafirman su compromiso con el futuro del sector agrario, apostando por un modelo de desarrollo sostenible que preserve las tradiciones y garantice el relevo generacional. La Feria Rural Joven III no solo acercará a los jóvenes al sector primario, sino que también consolidará a la agricultura como un pilar esencial en la economía y cultura del municipio. Para más información sobre la programación y cómo participar, se pueden consultar las redes sociales y los canales oficiales del Ayuntamiento y ASAGA Canarias ASAJA.

**EL APURÓN**  
EL PERIÓDICO DIGITAL DE LA PALMA

**PORTADA**

## **EL PP DENUNCIA "PROMESAS INCUMPLIDAS DEL GOBIERNO INSULAR" EN RELACIÓN A LAS AYUDAS PARA LOS GANADEROS**

El grupo Popular denuncia en una nota de prensa lo que consideran



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

promesas incumplidas por parte del Gobierno Insular en relación con las ayudas destinadas a los ganaderos. Nayra Castro, consejera popular, asegura que, a lo largo del pasado año, los ciudadanos fueron testigos de la “publicidad y propaganda” que el consejero del área hizo sobre las ayudas para la recría de ganado, un apoyo que, según afirmaba, se otorgaría por primera vez. “Sin embargo, estas promesas no se han cumplido y se ha abandonado al sector”



En este sentido, Castro afirma que “los palmeros seguimos siendo testigos de falsas promesas que CC no cumple. No solo se aprobaron unas bases defectuosas en la convocatoria de ayudas, sino que, además, el propio sector ganadero presentó alegaciones que fueron desoídas”, señaló. Asimismo, se la consejera Popular hace hincapié en que “a pesar de las promesas, el dinero del Gobierno de Canarias, gestionado por el consejero Narvay Quintero, nunca llegó, y mucho menos fue pagado en 2024”.

El Grupo Popular también lamenta que, en la pasada sesión plenaria, se solicitara al Consejero que adelantara el dinero con fondos propios del Cabildo. “La respuesta fue que no había fondos disponibles. Sin embargo, recientemente hemos conocido que el Cabildo no ejecutó alrededor de 100 millones de euros de presupuesto, lo que ha generado

aún más desconfianza entre los sectores afectados”.

“Pedimos que, de cara al ejercicio 2025, se dote de fondo a la subvención, para que, con efectos retroactivos, se traslade a los ganaderos teniendo en cuenta las alegaciones presentadas”, subrayó Castro. Finaliza diciendo que “es hora de dejar de hacer promesas vacías y empezar a cumplir con los compromisos adquiridos con los ganaderos de la isla de La Palma”.



**PORTADA**

## **EL PLAN ESPECIAL DE LA GERIA QUE TODOS QUIEREN Y NADIE APRUEBA**

En el Debate del Café de los viernes se trataron las dificultades de los propietarios de fincas para "salvar" el paisaje agrícola



La recuperación de fincas en el espacio protegido de La Geria sigue trayendo cierta polémica. La falta de un Plan Especial de La Geria, todavía en su fase inicial de redacción, provoca el desconcierto y la inseguridad

jurídica entre los propietarios de fincas que quieren conservar sus fincas con grandes inversiones para mantener un paisaje agrícola único. En el Debate político de los viernes todos coincidieron en darle seguridad jurídica a ese espacio para que se pueda intervenir y recuperar las fincas abandonadas y sin producción.

Alfredo Mendoza, concejal del PSOE en Arrecife, reconoce que hay que acabar con el limbo legal existente para que bodegueros y viticultores sepan cómo pueden arreglar sus instalaciones y fincas sin problemas. "Tenemos que tener claro que poner la seguridad jurídica a todos estos propietarios de La Geria para que, o bien hagan lo que ha hecho este señor, levantar todos los hoyos que allí existían y crear hoyos nuevos, o recuperar las existentes que son centenarias, habrá que colocar muros... es preciso regular para dar seguridad jurídica y proteger un paisaje que se puede perder de no hacerlo".

Al representante de CC, Echedey Eugenio, le hace gracia que sea el PSOE el que reclame el Plan Especial de La Geria cuando los socialistas, con Dolores Corujo a la cabeza, no movieron ni un papel en 4 años. "Es curioso que reclamen soluciones para el Plan de La Geria en los últimos dos años, en los que sí ha habido movimientos, y que sean los mismos que tuvieron la responsabilidad los cuatro años anteriores y no hicieron nada", asegura. "Cuando se tiene un paisaje tan exclusivo como el de La Geria o facilitamos que esas tierras sean rentables y productivas para sus propietarios o financiamos con dinero público el mantenimiento del paisaje".

Por su parte, Claudio Doreste, del PP, hizo una reflexión sobre la

necesidad de las ayudas públicas y las facilidades que hay que dar al propietario de fincas en ese espacio agrícola creado por el hombre. “Se puede mezclar la desesperación del señor que tiene una pequeña parcelita y que no puede ni poner cuatro piedras”.

La realidad es que la mayoría del sector vitivinícola y bodegueros viene reclamando desde hace años ese Plan Especial de La Geria, del que todos hablan, pero que no termina de aprobarse lo que provoca un riesgo jurídico para aquellos que quieren recuperar sus fincas o mejorarlas.



**(\*): Contenido exclusivo para suscriptores digitales**

*Canarias*



### **GOBIERNO DE CANARIAS**

Resolución de la Viceconsejería de Sector Primario, por la que se conceden las ayudas al suministro de animales reproductores de razas puras originarios de la comunidad, acción III.1 del POSEI, campaña 2024, primer periodo.

<https://sede.gobiernodecanarias.org/sede/anuncios/a56371c2-5ab3-4f33-a8bd-9d96a5fc6fde>

### **BOLETÍN OFICIAL DEL ESTADO**

Orden APA/128/2025, de 10 de febrero, por la que se dispone la inclusión de diversas variedades de distintas especies en el Registro de Variedades Comerciales.

[https://www.boe.es/diario\\_boe/txt.php?id=BOE-A-2025-2566](https://www.boe.es/diario_boe/txt.php?id=BOE-A-2025-2566)

Extracto de la Orden de 3 de febrero de 2025 del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación por la que se convoca el Premio "Alimentos de España, año 2025"

[https://www.boe.es/diario\\_boe/txt.php?id=BOE-B-2025-4772](https://www.boe.es/diario_boe/txt.php?id=BOE-B-2025-4772)

### **CABILDO DE GRAN CANARIA**

Bases reguladoras de la "Campaña de entrega de frutales a los agricultores de la isla de Gran Canaria, 2025-2027"

<https://cabildo.grancanaria.com/servicios?articleId=3187411>